
　　１　大変満足した 14

　　２　ある程度満足した 12

　　３　どちらとも言えない 0

　　４　あまり満足しなかった 0

　　５　全く満足しなかった 0

　　１　十分意見交換することができた 8

　　２　ある程度意見交換することができた 10

　　３　どちらとも言えない 6

　　４　あまり意見交換することができなかった 2

　　５　全く意見交換することができなかった 0

問１　第１回東大和ヒトみらいトークに対する満足度を教えてください。（１つに○）　N＝26、n＝26

問２　第１回東大和ヒトみらいトークは、車座集会方式で皆が円になり自由に市長と意見交換ができるイベ

ントとして開催しました。十分に意見交換ができましたか。（１つに○）N＝26、n＝26

第１回東大和ヒトみらいトーク参加者アンケート集計結果
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問１ 第１回東大和ヒトみらいトークに対する満足度

N＝26、n＝26

１ 大変満足した

２ ある程度満足した

３ どちらとも言えない

４ あまり満足しなかった

５ 全く満足しなかった
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問２ 十分に意見交換ができたか。N＝26、n＝26

１ 十分意見交換することができた

２ ある程度意見交換することができた

３ どちらとも言えない

４ あまり意見交換することができなかった

５ 全く意見交換することができなかった



　　１　十分考えるきっかけとなった 15

　　２　ある程度考えるきっかけとなった 10

　　３　どちらとも言えない 1

　　４　あまり考えるきっかけにならなかった 0

　　５　全く考えるきっかけにならなかった 0

問３　第１回東大和ヒトみらいトークに参加したことで、市の今や未来に対して考えるきっかけとなりまし

たか。（１つに○）　N＝26、n＝26
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問３ 市の今や未来に対して考えるきっかけとなったか。

N＝26、n＝26

１ 十分考えるきっかけとなった

２ ある程度考えるきっかけとなった

３ どちらとも言えない

４ あまり考えるきっかけにならなかった

５ 全く考えるきっかけにならなかった



問１　理由（自由記述）

1 時間が不足

2 市長の明確な回答

3 具体的な話を聞くことができた

4 市長本人の、この様な機会に参加したのは初めてです。今後も参加します。

5 市長のお話が大変分かりやすく市の現状が良く分かりました。

6 地域の、暮らしておられる方々の課題、悩み、要素等、知らないことを知ることができました。

7 市が抱える問題とそのリアルな声が聞けた。発言できなかった（時間不足）が、満足している。

8 皆さんの意見を伺い、同意するところや、勉強したいことを見つけることができました。

9 興味深いお話が聞けて良かったです。勉強になりました。

10 市長のお人柄が出て、これから何でも話せる！協力したい気持ちになりました。

11 特に近隣地域（芋窪など）の方々の意見と市長の対話が聞けて良かった。

問２　理由（自由記述）

1 時間が不足

2 フランクな意見交換ができたと思います。

3 穏やかな意見を聞くことができた。

4 自分は発言しなかったが、皆様の意見を色々聞けて良かったです。

5 選択肢４（あまり意見交換することができなかった）を選んだが、市民のお考えを知られたので良かった。

6 本日は学習機会として参りました。次の機会には発言できるよう勉強したいと思います。

7
１人の意見と回答の時間が長いので、他の方でお話できなかった方も居るのかなと思いました。時間を長く

するか、人数を減らすのも良いと思いました。

8 ある程度年代に対する配慮（現役世代）が欲しい。

問３　理由（自由記述）

1 未来はもちろんだが、現状の見直しも必要

2 地域のことに関心を持つきっかけになった。

3 ”市民の主体的な行動”について考えるきっかけとなりました。市民を育てるということには同感です。

4
未来のことをきちんと考えてくれていて、未来に対して前向きな回答が多く、私自身も考えさせられまし

た。

5 都市マスタープランの把握、周知、市民全体での共有、納得感を得る。

問４　その他、本日の感想やご意見等がありましたら、記入してください。（自由記述）　N=26、n＝19

1 このような機会を増やして欲しい。

2 テーマを決めずフリートークにした事が大変良かったと思います。

3
市長は多忙なことは十分分かっていますが、このような機会はたびたび開催してください！ステキな時間を

ありがとうございました。

4
参加者からの質問について、質問の内容がよく解らないことがありました（耳が遠くて）。回答される時に

質問の内容を説明した方が良いのではないでしょうか。

5
今までは全く興味が無かったが、今回このような会に参加したことで、今後は市に興味を持ってみようと思

いました。

6 次の開催の際は、各地区ごと（芋窪・蔵敷とか清水・狭山とか）の話す時間があればいいなと思います。

7
お世話になりました。これ以降の回も今日のような雰囲気で進めればと。極力今後も参加したいと（邪魔に

ならない限り）。



8 本日はありがとうございました。次回は、地域別、世代別にした方が良いかと思いました。

9 いろんな所で、こうした企画を行ってください。

10

水道局の噴水広場の視察と合わせて慶正門の老朽化して藁ぶき屋根が酷いことになっています。トタン屋根

のカバー工法もあるので検討してみては！！

空堀川トイレの設置は、都に市で占有許可を申請すれば可能だと思います。

11 様々な意見を聞くことができて、とても勉強になりました。

12

災害対策が注目される今だからこそ、市民向けに市内を歩きながら、市内のキケンな場所などを防災のプロ

と一緒に見て回るようなイベントを企画するなど、具体的に自助につながるイベントを開催してほしい。

円座ではなく、講義形式の方が机もあり、よりメモを取りやすかったと思う。

13
市と意見交換ができる機会が設けられていることは、とても重要なことと思っています。参加者の皆さんの

意識の高さにも刺激を受けました。

14
元明石市長の泉さんの例がありましたが、おむつ宅配便については非常に良い施策だと考えます。予算など

不勉強ですが…。地域で子どもを育てる市になれれば良いです。

15 市長がいろいろな事が分かっているのがビックリしました。とてもいい感じの人でした。

16

市民一人ひとり抱えている問題はそれぞれ違ってるということが分かり、とても参考になったし、これから

の課題もいっぱいあって大変だと感じました。自分のできることは何か、今まで以上に考えてみようと思い

ます。

17 市内の子育て世代に多くの子どもを産んでもらうという意識が大事だと分かりました。

18

・セキュリティ、LINE、インターネットの活用は大事だが、セキュリティ対策は大きな金がかかることを考

えて方法を考えて欲しい。

・質問５分以下に対して回答も５分以下に。追加回答はネットで公開してください。

・人口減少対策は流入人口増策になるが、この場合住宅地の過剰が課題である。

・関係人口を増やす取組が重要であり、結果として人口は増える。

・人づくりはまちづくり、市の計画の中に多く出ている協働の考え方が疑問である。ボランティアをただで

活用する仕組みに見える。本来、ボランティアはボランティアの自主的な取組であり、自主的判断によるも

のである。この取組にボランティア募集は本質的におかしい。市には、ボランティアや建設的意見を持つ市

民が作るNPOなどの団体が少なく、NPOを支援する市の仕組みも無い。

19
・各地域で年代バランスに留意して地域ごとの意見を集め施策に活かしてほしい。

・市長が変わった⇒まちが変わった、人の動きが変わった、となる具体例とビジョンでアピールが必要。


